

Inversión extranjera directa en Costa Rica crece un 42% y alcanza cifra histórica en el I trimestre de 2024

- *Monto récord de US\$ 1.188,9 millones es el mayor número registrado durante un primer trimestre.*
- *Inversión fuera de GAM alcanzó incremento de US\$ 64 millones en comparación con el mismo periodo del año anterior.*

San José, 3 de julio de 2024. Los flujos de inversión extranjera directa (IED) registrados durante el primer trimestre del 2024 aumentaron en un 42% con respecto al mismo periodo de 2023, alcanzando la cifra histórica de **US\$ 1.188,9 millones**, para una diferencia de **US\$ 349,7 millones**. Estos datos, publicados por el Banco Central de Costa Rica (BCCR), establecen el **mayor nivel registrado** en un primer trimestre en el país.

De acuerdo con el BCCR, la IED fuera de la Gran Área Metropolitana (GAM) también aumentó significativamente, pasando de una **cifra negativa de US\$ -14,4 millones** en 2023, a **US\$ 49,6 millones** en 2024, reflejando un aumento de **US\$ 64 millones** en las inversiones ejecutadas en estas zonas del país.

"Estas cifras de crecimiento de un 42% en la IED con respecto al mismo periodo del año anterior y las mayores registradas durante un primer trimestre nos confirman que hemos tomado las decisiones correctas y reflejan el excelente desempeño de PROCOMER como agencia oficial para la atracción y promoción de inversiones. Vamos por buen camino en nuestro objetivo de llevar más oportunidades de empleo a todo el país, generar encadenamientos productivos y transferencia de conocimiento. También nos comprometemos a honrar la confianza de las empresas y seguir optimizando nuestra propuesta de valor para mantenernos como la opción número uno a la hora de tomar sus decisiones de crecimiento y expansión", señaló Manuel Tovar, Ministro de Comercio Exterior de Costa Rica (COMEX).

Al desglosar los datos por régimen, la IED durante el primer trimestre de 2024 destinó **el 61,5% a zonas francas**, el **13,5% a empresas del régimen definitivo**, el **12,1% a turismo**, el **6,6% al sector financiero**, el **6% al sector inmobiliario** y el **0,2% a perfeccionamiento activo**. Comparado con el primer trimestre de 2023, **el mayor aumento se registró en las empresas regulares**, con un incremento de **US\$ 58,5 millones a US\$ 160,6 millones** en 2024, una diferencia de **US\$ 102,1 millones**. Las zonas francas también mostraron un aumento de US\$ 91,1 millones.

Por sector, la IED en **manufactura representó el 49,4%** del total, el **sector servicios el 16,1%**, el sector **turismo el 12,1%**, **comercio el 7,3%**, el sector **financiero el 6,6%**, **inmobiliario el 6%**, **agricultura el 2,1%** y **agroindustria el 0,3%**. Todos los sectores experimentaron incrementos significativos en comparación con el 2023, destacando un **133% en turismo**, un **62% en servicios** y un **59% en comercio**.

"Los resultados del primer trimestre de 2024 en flujos de inversión extranjera directa son un claro indicador de que nuestro nuevo modelo de atracción de inversiones está dando frutos, especialmente fuera de la Gran Área Metropolitana. El incremento significativo en las inversiones en estas zonas subraya la efectividad de nuestra estrategia para promover el desarrollo regional y diversificar nuestras fuentes de crecimiento económico. Estamos comprometidos en seguir fortaleciendo este impulso para asegurar que Costa Rica continúe siendo un destino atractivo para las inversionistas globales", comentó Laura López, Gerente General de la Promotora del Comercio Exterior de Costa Rica (PROCOMER).

En cuanto al **origen de la inversión**, Estados Unidos mantuvo su posición, representando el 73% del total percibido durante el primer trimestre de 2024, seguido por Colombia (4%), México (4%), Suiza (3%) y Brasil (3%).

Además de los datos publicados por el BCCR, la entidad reportó un ajuste a la baja en el total de los flujos de inversión del 2023, estableciéndolo en US\$ 3.788,2 millones, y no el monto previamente reportado de US\$ 3.921,4 millones.